

## **Semblanza de Jorge Alejandro Chávez Presa**

Jorge A. Chávez Presa es economista egresado del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), con doctorado y maestría por The Ohio State University. Actualmente es el director de la empresa consultora Instituciones y Tecnología Gubernamentales, especializada en temas de economía, finanzas, hacienda pública, energía, vivienda y políticas públicas. Fue Director Ejecutivo y Director Alterno (2019-2021) en los consejos de los organismos financieros del Banco Mundial (BIRF, IFC, IDA y MIGA) representando a México, España, Venezuela, Costa Rica, Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua. De 2016 a 2018 se desempeñó como Subdirector General de Planeación y Finanzas del INFONAVIT, logrando que los trabajadores obtuvieran rendimientos superiores a los ofrecidos por las Afores y diseñando esquemas financieros para facilitar la asequibilidad de créditos hipotecarios a trabajadores de bajos ingresos.

En la administración pública federal ha ocupado diversos cargos: Vocal de la Junta de Gobierno del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (2007-2010); Subsecretario de Política de Energía en la Secretaría de Energía (1998-2000) donde participó en la reforma de la industria eléctrica; primer Jefe de la Unidad de Política y Control Presupuestal y Director General de Política Presupuestal en la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, responsable de la formulación e integración del Proyecto de Presupuesto de la Federación por los ejercicios 1992 a 1998, además de haber propuesto, diseñado y concretado la introducción de la Nueva Estructura Programática y el Sistema de Evaluación del Desempeño. Fue también Director de Planeación Financiera (1989-1991) y Director de Deuda Pública (1991-1992) en la Subsecretaría de Hacienda y Crédito Público.

Como Diputado Federal por el PRI en la LVIII Legislatura (2000-2003) presentó iniciativas que se aprobaron para reformar el SAT, introducir el Presupuesto de Gastos Fiscales y sentar las bases de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Asimismo, en 2003 presentó la iniciativa de reforma constitucional para transformar a Pemex y a CFE en Empresas Productivas de Estado, y así darles autonomía financiera para dejar de consolidar su deuda con la del Gobierno Federal. Como Secretario General de la Fundación Colosio fue responsable de la plataforma electoral ganadora de 2003-2006.

En el sector privado ha sido Director General Adjunto de Desarrollo de Nuevos Negocios (2011-2013). En 1980 se inició como analista en el Departamento de Estudios Económicos de Banco Nacional de México.

Ha sido consejero de bancos comerciales, bancos de desarrollo, Pemex y CFE, organismos descentralizados del sector energía.

Es autor del libro PARA RECOBRAR LA CONFIANZA EN EL GOBIERNO: Hacia la transparencia y mejores resultados con el presupuesto público, en su 4.<sup>a</sup> reimpresión, editado por el Fondo de Cultura Económica. Es coautor de MÉXICO 2012: Reformas a la hacienda pública y al sistema de protección, y de El México del 2013: Hacia una reforma del federalismo fiscal. Ha sido editorialista en el periódico El Universal desde 2002 hasta 2020.

En 2018 la revista Mundo Ejecutivo con Bank of America Merrill Lynch lo distinguieron dentro de los mejores 25 CFO's (directores de finanzas) de México, reconociendo la fortaleza financiera alcanzada por el INFONAVIT. En 2011 el ITAM le otorgó el Premio Carrera al Universo por Mérito Profesional en el Servicio Público. En ese mismo año la IADI en su reunión internacional anual reconoció sus contribuciones y participaciones al seguro de depósito bancario. En 1989 obtuvo mención honorífica en el Premio Nacional de Economía de Banamex por su tesis doctoral, y en 1982 la Consultoría Económica Internacional le otorgó mención honorífica a su tesis de licenciatura. En 2005 obtuvo la beca de Eisenhower Fellowships otorgada a líderes a nivel mundial.